# では、一方面大漁運道できょり

Since 2010.2

URL: http://nippou-kaigan.kirara.st,

みなさん、シーニック・バイウェイという言葉を聞いたことがありますでしょうか? シーニック・バイウェイとは、アメリカが発祥で景観のよい(シーニック)、寄り道(バイウェイ)と言う意味です。日本では、風景街道と訳され、道を通して地域活性化や観光振興に取り組んでいる132のルートがあります。(3月に「あまくさ風景街道」が追加になりました。)本誌では、九州風景街道の一つ「日豊海岸シーニック・バイウェイ(蒲江・北浦大漁海道)」の活動や旬の地域資源等について、地域の皆さんや道路利用者の方々にご紹介するものです。 =風が心地よくなりました!日豊海岸の風景や食をお楽しみください。 =

# 今月のシーニック・バイウェイ



# 仙崎公園のつつじ

撮影場所:仙崎公園展望所

仙崎公園は、標高412mの仙崎山山頂近くにあり、北側に入津湾、南側に太平洋を展望する広大なパノラマが魅力で、今の時期は5万株もの野生のフジツツジが咲き誇ります。 散策経路も複数あり色々なつつじが間近で楽しめます。

# 地域資源(宝)の紹介コーナー

このコーナーでは、日豊海岸シーニック・バイウェイエリアの 旬の地域資源(宝)等を紹介します



# 地域で活動する人 ※※・※※・※※・※※・※※・※※・※※・

## ◆柴さん、高平さん、鍋田さん~元気北浦協議会~

平成26年3月8日は東九州道 北浦~須美江の開通日でしたが、同日に北浦町体育館にて開通式典が執り行われました。開通式典では、以前このコーナーで紹介した、「元気北浦協議会の皆さま(柴さん、高平さん、鍋田さん)」にご祝辞をいただきました。3人の元気の良い掛け合いは会場から笑いを誘い、また、柴さんの高速道路と地域医療に対するスピーチは、会場から盛大な拍手をいただきました。高速道路が開通し、ますます元気な北浦、今後も見逃せません!



開通式典での様子 (左から鍋田さん、高平さん、柴さん)

#### 自然・景観資源・ション・ション・ション・ション・ション・

はらいかわ

#### ◆払川展望台(延岡市北浦)

延岡市北浦町の払川展望台は、古江港を一望出来る展望台です。古江港から右を見るとと東九州 自動車道が一望できます。

さらに陣ヶ峰を登ると陣ヶ峰展望台が有ります。 そちらでは蒲江・北浦が一望でき大分県側の東九 州自動車道も見えます。車で行けますが道路が狭 いので注意が必要です。



払川展望台からの展望

# ◆波当津の桜並木(佐伯市蒲江)

県道から波当津海水浴場に向かう道路には桜がきれいに咲いていました。また、海水浴場駐車場の裏には桜並木があり、約20本の桜が水路沿いに並んで歩く人をいやしてくれます。駐車場の波当津周辺観光MAPの看板には観光スポットとして桜以外にもホタルやハマユウの情報が掲示されています。



3月29日の波当津桜並木



#### 食



#### ◆たかいよ(佐伯市蒲江)

3月9日(日)に大分県マリンカルチャーセンターで開催された「東九州道開通1周年記念感謝祭」で「新鮮魚!たかいよ」や「たかいよ釣り」の案内文字。なにかよほど高級な魚かと思えば「メジナ」のことでした。大分県南では「たかいよ」、九州各地では「クロ」とも呼ばれるようです。この日は、大根との煮付けがワンコインで販売されており、煮汁の染みこんだ身は美味しかったです。



たかいよの煮付け



## 歴史・文化資源

#### 

## ◆王子神社(佐伯市蒲江大字波当津浦)

波当津地区にある王子神社の創祀(そうし)は元禄 十一年(1698)十一月八日で、大正五年(1916)十 一月九日、波当津浦字越後に鎮座していた事代主命 を合祀(ごうし)しました。(蒲江町史より)

社手前には昭和十五年に建てられた"神楽設立記念碑"があり、4月6日(日曜日)には春祭りとしてのぼり旗や神社幕が飾られてた神社の中で神楽奉納が行われました。



春祭りで飾られた王子神社

# **お知らせ** ◆宮野浦八十八カ所大師祭(延岡市北浦)

4月20日(日)に「宮野浦八十八カ所大師祭」が開催されます。 この祭りは毎年旧暦の3月21日に開催されています。 宮野浦地区の一番大師からハナハ番大師末で、約12km

宮野浦地区の一番大師から八十八番大師まで、約12km の参拝路を歩きます。途中、地区の人たちがお接待で、赤飯 やお茶が振る舞われます。

問合せ先:延岡市北浦町総合支所地域振興課 TEL 0982-45-4238



昨年(H25.4.30)の風景

#### ★知らせ ◆マンボウフェスタが開催されます

今年もマンボウが大分県マリンカルチャーセンターにやって来ました。3月3日には、河内小学校児童による「お帰りマンボウ」の歓迎行事が開催されました。「マンボウフェスタ」は、5月3日から6日までで、4日にお魚朝市、5日に魚のつかみ取り、6日に地引き網

体験が日替わりであります。ブリ投げ 大会は毎日開催され、その他にもイ ベント盛りだくさんで開催されます。

#### 入場料金 大人350円、小・中・高生150円、幼児50円

問合せ先:大分県マリンカルチャーセンター TEL 0972-42-1311





3/9開通1周年イベントでのブリ投げ 大会の様子。 小さな子供も気合いを入れて 「エイ!」



# お知らせ ◆蒲江マリカル朝市開催

毎月第1日曜日に大分県マリンカルチャーセンターで朝市が開 催されることになりました。

第1回目が4月6日に開催され多くの出展者が地元で取れた新 鮮な魚介類や加工品が販売されお客さんに喜ばれていました。

## お知らせ ◆新マリンコーラル号

大分県マリンカルチャーセンターの遊覧船「マリンコーラル号」 の2代目が新たに建造され3月30日に関係者を集めて就航式が 行われました。4月1日から運行を始め、1日3回運行しています。 (天候により運休)







# ◆九州風景街道に「あまくさ風景街道」が加わりました。

3月24日に「あまくさ風景街道」が日本風景街道九州ルート の13番目ルートとして仲間入りしました。

有明海側から天草灘側の海岸線における2市1町の地域資 源や地域活動等を活用し、訪れる人と迎える地域の交流によ る地域コミュニティ形成等の取組みを通して、地域活性化を図 ることを目的として活動します。

#### ◆年間優秀活動表彰に決まりました!

3月24日、九州風景街道推進会議において、日豊海岸シー ニックバイウェイが取り組んでいる「東九州伊勢えび海道・伊勢 えび祭り」が年間優秀活動賞に選定されました。今後の活動に 弾みがつきそうです!!!

詳しくは九州地方整備局HP記者発表資料をご覧下さい http://www.gsr.mlit.go.jp/n-kisyahappyou/h26/140325/index1.pdf

#### 東九州道建設情報・大越川橋の閉合!!

東九州道(佐伯~蒲江)間の大越川橋(橋梁延長約195m) が3月29日に"中央閉合"をして橋として繋がりました。当日 は地域の方々との「閉合記念行事」も開催され繋がったばか りの橋を歩いたり落書きしたり閉合をみんなでお祝いしました。 (※閉合とは、橋梁が1本に繋がることを言います。)



最後の打設風景

東九州自動車道の工事進捗状況写真が下記URLでご覧いただけます。

佐伯~蒲江間URL: http://www.gsr.mlit.go.jp/saiki/higashisnchoku/higasikyuushuu.html 北浦~須美江間URL: http://www.qsr.mlit.go.jp/nobeoka/douro/higasikyushu/index.html



#### 日豊海岸シーニック・バイウェイ(蒲江・北浦大漁海道)のホームページ URL: http://nippou-kaigan.kirara.st/

旬の情報を毎月発信中 皆様からの情報提供をお待ちしております。

#### 問い合わせ先

#### 日豊海岸シーニック・バイウェイ研究会

〒876-0831 大分県佐伯市大手町2丁目3番8号(佐伯市観光協会内) tel 0972-23-1101 fax 0972-23-1146

(行政側問い合わせ先)

佐伯河川国道事務所 工務課 tel 0972-22-1880 fax 0972-23-2726 延岡河川国道事務所 調査第二課 tel 0982-31-1155 fax 0982-22-0489